

## Fremde Schuld.

Roman von W. Prigge-Brot.

(4. Fortsetzung.)

Die Seerathheit ließ ihr Opfer nicht los und brachte sie mehrmals an den Rand der Verzweiflung. Als sie schließlich so weit war, sich zeigen zu können, erschien die Gesellschaft bei ihrem Anblick. Alle Kunst vermochte nicht, den ehemaligen Wangen ihre Bandung wieder zu geben; die lachenden Augen lagen tief in den Höhlen, um Stirn und Mund hatten sich zahllose Falten gekehrt, kurz, Mrs. Räuber war um mindestens zehn Jahre gealtert.

Für dieses Mal hatte sie verspielt. Das fühlte sie, als ihre Augen zum ersten Mal den glühstrahlenden Hannahs begegneten. Hier war etwas geschehen.

Wie jenes junge, leidende Mädchen und ihn, den sie gern mit ihrer Hülle bedeckt. Nun war es aus, sie muß auf eine andere Gelegenheit warten!

Mit wahrhaftem Bedauern sah der junge Flemming das Ende seiner Meerfahrt herannehen. Wenn es nach seinen Wünschen ging, dann dauerete diese Reise ewig. Er erinnerte sich seiner Zeit seines Lebens, wo er so fröhlich und glücklich war, und wenn ihm auch Hannahs Anblick an seinem Glück nicht föhlbar wurde, so fühlte er doch, daß er sie sehr, sehr vermisste.

Wenn es nach dem Willen des Meeres führte, so sollte er wieder auf seinem Schiff segeln. Hans und Hannah wie ich wirken mit mir zusammen, um sie gern mit ihrer Hülle bedeckt. Nun war es aus, sie muß auf eine andere Gelegenheit warten!

Samt föhr der Captain sich aus der Umlammerung.

"Gemecht, gemacht, junger Herr," sagte er ruhig. "Ich habe nichts weiter vor, als daß wir Mönches in Fräulein Holthaus' Ergründung nicht recht gefüllt. Sie ist sehr unerfahren und hat sich meiner Ansicht nach leichtfertig auf die Reise eingelassen. Kann sein, daß sie einen ehrlichen Matrosen fand, kann aber auch sein, daß sie das Opfer eines Schurken wurde."

Dem ich tatsächlich den Hals umdrehe, so wahr ich Flemming heile, fuhr am ersten Morgen geschehen. Es jogg sie wie mit magischer Gewalt zu diesem entfamnen Ort. Ich erzählte das Mädchen dem treibselbundenen Freunde von ihrem verlorenen Paradies, von der Heimath, den Eltern, dem guten Vater, dessen Stola sie gemessen. Wie bangt Gutuntersorge hing an, so oft sie nun der neuen Welt gebacht! Welch Schatz hatte ihrer! Und Hans verabscheute sie dann immer wieder mit Wort und Handschlag:

"Ich rede über Sie, ich lasse Sie nicht, bevor ich weiß, wohin man Sie führt!"

Dahin sah hinter diesem Versprechen mehr verbarg, daß Hans nicht ruhen werde, bis er seine schöne Heimatgefahrin auch in der neuen Heimath aufgefunden, galt ihnen beiden schwierig als gewiß, obdann sie darüber kein Wort geweisst hätten.

Das Schiff näherte sich seinem Ziele. In Bahia sollte die "Elbe" ankommen, und Hannah Holthaus wurde in der Hafenstadt erwartet.

An Bord herrschte strohe Aufregung, der Hafen war in Sicht. Noch einmal bettelten die Reisenden ihr Haup auf dem Dampfer zur Ruhe, dann hob auf dem Schwarm ausseiner, um sich, alter Worausicht nach, nie wieder zu sehen.

Der letzte Abend einigte die Gesellschaft. Man war sehr hilflos, alle fühlten, daß hier eine Erfüllung zu Ende ging, die ihnen nur trostlos und Tage brachte.

Hans drückte die breite Hand des Capitäns und ging. Er unruhiger war das harmlose Kind nicht mit unseren Gedanken, ich halte meine Augen offen. An Fräulein Hannah tritt nichts Schlechtes heran, so lange ich es hindern kann."

Hans drückte darunter die breite Hand des Capitäns und ging. Er mußte mit seinen Gedanken allein sein. Sein Herz durchdruckte der Sturm der Leidenschaft. Er hätte Jeden, der es gewagt, den Mädchens nahe zu treten, zu Boden geschmettert. Seine schlummernde Energie wachte auf. Der schwere, verschlafene Mann schaute sich nach einer erlösenden Lieblichkeit, die ihm das Weib, das er liebte, in die Arme trieb. Wie er sie liebte, das halbe, süße Geschoß, mit aller Kraft seiner Seele!

Wie im Traum sah er vor sich die schönen Hofestabten, die nun, gebadet in blendender Sonnenlicht, ein Glanz der Seligen, den trunkenen Augen des Liebenden sich bot. Es war ein schönes, reich bemerktes Bild, das sich ihm zeigte. Ein Lande wimmelte es von schwarzen, farbigen und weißen Menschen, die neugierig oder regen Antheils voll, der Untunfts des Dampfers entgegenharrten. Im Wasser tummelten sich zahllose Vögel, bereit, die Reisenden und ihr Gesäß aufzunehmen; der frühen Stunde ungestrahlt, herzliches reges Leben. Auch an Bord der "Elbe" verfammelten sich die Passagiere. Die im Zwischenland Reisen bildeben die weitaus größere Zahl. Dort ging es deshalb am lebhaftesten. Koffer wurden angeschleppt, Bündel aller Art, dageworfen, Gegenstände, des Minchens kaum wert, wie alte, verbrauchte Möbelstücke. Vogelbauer mit Inhalt, Kinderpielzeug und anderes mehr, alles Dinge, die von den Gigantkünsten mit großer Weise umfaßt wurden. Gestolzierten die Dinge die neue Heimat schmieden, und mit dem Aufgeben der ganzen Lungenkraft versuchten die Auswanderer die Schiffsmannschaft zur schnellen Besorgung ihrer Gaben anzutunieren. Die gutmütigen prangenden Hosen trennte.

"Zu frühzeitig, wir sind um 11 Uhr spätestens am Ziel," sagte er befriedigt, nachdem er Flemming begrüßt.

Diefer feierte tief aus. Nur noch fünf Stunden, und Hannah ging von ihm, als wäre sie nie gewesen, als wäre nicht der ganze Tag um ihretwillen, die Nacht gewesen, damit er von ihr trauen könne. Der Captain erhielt den Gedankengang des jungen Passagiers.

Wie tröstend legte er die Hand auf Hans' Schulter und sprach mit gutmütigem Lächeln:

"Zu frühzeitig, wir sind um 11 Uhr spätestens am Ziel," sagte er befriedigt, nachdem er Flemming begrüßt.

Diefer feierte tief aus. Nur noch fünf Stunden, und Hannah ging von ihm, als wäre sie nie gewesen, als wäre nicht der ganze Tag um ihretwillen, die Nacht gewesen, damit er von ihr trauen könne. Der Captain erhielt den Gedankengang des jungen Passagiers.

Wie tröstend legte er die Hand auf Hans' Schulter und sprach mit gutmütigem Lächeln:

"Zu frühzeitig, wir sind um 11 Uhr spätestens am Ziel," sagte er befriedigt, nachdem er Flemming begrüßt.

Diefer feierte tief aus. Nur noch fünf Stunden, und Hannah ging von ihm, als wäre sie nie gewesen, als wäre nicht der ganze Tag um ihretwillen, die Nacht gewesen, damit er von ihr trauen könne. Der Captain erhielt den Gedankengang des jungen Passagiers.

Wie tröstend legte er die Hand auf Hans' Schulter und sprach mit gutmütigem Lächeln:

"Zu frühzeitig, wir sind um 11 Uhr spätestens am Ziel," sagte er befriedigt, nachdem er Flemming begrüßt.

Diefer feierte tief aus. Nur noch fünf Stunden, und Hannah ging von ihm, als wäre sie nie gewesen, als wäre nicht der ganze Tag um ihretwillen, die Nacht gewesen, damit er von ihr trauen könne. Der Captain erhielt den Gedankengang des jungen Passagiers.

Wie tröstend legte er die Hand auf Hans' Schulter und sprach mit gutmütigem Lächeln:

Schätz joga. Arm und zerdrohnen an Leid und Seele, geht dann solch armes Ding elend zu Grunde, oder es findet Geschmad an seiner Situation und geht dann später im Sumpf unter. Das ist dann eine Frage der Zeit."

Ein kalter Schauer überließ den Leib des jungen Mannes.

"Woher reden Sie, Captain?" rief er entsetzt.

"Von reden Sie, Captain?" rief er entsetzt.